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Escala Crítica/Columna diaria
  *Curva de aprendizaje entre diputados y funcionarios 
  *Entrega el PRD un millón 600 mil firmas; quiere consulta
  *Se recupera López Obrador; ausente en el cerco al Senado

  

Víctor M. Sámano Labastida

  

NO HAY MÁS novedades que el mecanismo en sí de las comparecencias ante el pleno. Pero
lo visto hasta ahora nos indica que los diputados desaprovechan una gran oportunidad para
establecer un diálogo de respeto, pero firme y autónomo con los funcionarios del Poder
Ejecutivo. El lunes le tocó a secretario Raúl Ojeda, ayer a Audomaro Martínez titular de
Seguridad y hoy le corresponde a secretario de Finanzas, Víctor Lamoyi.    

  

Aparte de la descortesía de los legisladores que el lunes mantuvieron casi dos horas a su
invitado esperando para pasar a la sesión de exposición, preguntas y respuestas, resultó
evidente que varios de los participantes ignoraban -o aparentaron- las funciones específicas de
la Secretaría de Gobierno. 
  Así, Ojeda Zubieta tuvo que sortear interrogantes que más bien tendrían que ser dirigidas al
Procurador estatal, al secretario de Educación, a la Contralora. Otras, fue más bien testigo de
los jaloneos internos de los representantes populares.  
  Conocedor de los modos y costumbres de los legisladores, Ojeda Zubieta pasó sin problemas
el examen. Ha sido diputado local, diputado federal y senador. También sabe de los estilos de
la política y la grilla, no en vano fue tres veces candidato al gobierno del estado. 
  Un caso distinto al del general Martínez Zapata, quien ayer acudió a la cita en el Congreso.
Pero aún así, el titular de Seguridad más acostumbrado a los estilos militares, pasó sin
mayores sobresaltos el juicio de “los políticos”.

  

APEGADOS AL LIBRETO

  

SE DECÍA que los diputados pondrían en aprietos al responsable de la Seguridad. No se
trataba de eso, pero tampoco pudieron sacarle compromisos concretos. No se salió del guión,
como tampoco lo hizo el titular de Gobierno.
  Ojeda Zubieta, tuvo que ser testigo primero de un largo inicio de sesión en la que los
diputados despacharon el orden del día –que como consignan las crónicas se ha vuelto
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protocolario y sin interés para los propios legisladores-, en tanto que los acompañantes del
general Audomaro Martínez observaron cómo a los representantes perredistas los tenía más
ocupados el estado de salud del Andrés Manuel López Obrador.
  El propio secretario de Gobierno reconoció la víspera que hace falta una mejor coordinación
entre los comparecientes y el Legislativo, también una revisión del mecanismo de la glosa del
Informe. 
  Entre las varias cuestiones que abordó Ojeda destacaría una por su importancia y dificultad, y
porque además depende de factores externos: la coordinación con la Federación.
  Dijo el funcionario: en el pasado el trato con el Gobierno Federal “se asumió a veces con
frivolidad, indiferencias o belicosidad simulada”, ahora “la relación que estamos construyendo
con los poderes de la Unión se basa en un federalismo democrático, la subsidiariedad fiscal y
la rendición de cuentas”. En este terreno podemos adelantar que vienen tiempos difíciles y que
requerirán de mucha política.
  Con respecto a los cambios en el Legislativo parece que habrá que esperar hasta el 2015, o
los buenos oficios que consiga aplicar el nuevo subsecretario de Enlace Legislativo, el ex
alcalde huimanguillense Oscra Ferrer.
  Por lo que hace al general Audomaro Martínez, éste recordó a los diputados que Tabasco
está por debajo de la media nacional de los elementos requeridos –a pesar de que la entidad
tiene el mayor porcentaje de empleados públicos por población-, y subrayó que “necesitamos
urgentemente de la participación ciudadana”. ¿Está la pelota en la cancha de los diputados?
  Hoy le toca a Víctor Lamoyi. Veremos qué diputados lucen sus conocimientos en materia
financiera.

  

VAN POR LA CONSULTA

  

MIENTRAS los senadores del PRI y del PAN le daban los toques finales a la reforma política
–que incluye la reelección y la creación del Instituto Nacional Electora-, representantes del PRD
entregaron varias cajas conteniendo un millón 672 mil firmas ciudadanas para reclamar una
consulta popular sobre la reforma en materia petrolera. Esta petición llegará hasta la Suprema
Corte, puesto que resulta previsible su rechazo en la Cámara Alta. 
  Como le señalaba en una entrega anterior, aún cuando la Constitución en su artículo 35
establece la posibilidad de consultas ciudadanas sobre “temas fundamentales” para el pueblo
mexicano, la valoración la tendrán que hacer los magistrados. 
  Encabezaron la entrega de las firmas Jesús Zambrano y Dolores Padierna. Esta última
explicó que su partido está solicitando también una “moción suspensiva” del proceso de
votación de la reforma petrolera. Aunque se afirmó que Cuauhtémoc Cárdenas no acudió por
una “cuestión de agenda”, podría observarse que es más bien una cuestión de método: el ex
candidato presidencial decide a qué eventos le conviene ir o no.
  El lopezobradorista Morena también realizó una recolección de firmas para exigir una consulta
nacional. En la perspectiva de los opositores a la reforma están la consulta previa a la votación
o un referéndum revocatorio vinculante posterior a los cambios constitucionales. En caso de
proceder este segundo mecanismo, la ley prevé que se realice el mismo día de las elecciones
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nacionales (julio de 2015).
  El presidente Enrique Peña Nieto y el PRI aseguran que en ningún momento pretenden
privatizar la industria petrolera, sólo obtener mayor inversión. Por su parte el PAN insiste en
decisiones que no se lograron con la reforma de Felipe Calderón en el 2008, cuando se abrió
aún más la inversión del capital privado en tareas de exploración pero no pudieron establecer
el régimen de concesiones.

  

LA SALUD DE AMLO

  

EXPLICABLE interés despertó ayer la noticia de la hospitalización de Andrés Manuel López
Obrador en la Ciudad de México. Primero se dijo que fue un problema de hipertensión,
posteriormente se aclaro que sufrió un infarto al miocardio lo que hizo necesaria una
intervención quirúrgica. Permanecerá internado esta semana. Un hecho sorpresivo.
  López Obrador está en recuperación y se encuentra bien, con gran ánimo, afirmó su hijo
Andrés Manuel López Beltrán.
  Portavoces del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) indicaron que aún cuando
López Obrador no podrá participar, este miércoles se iniciará el “cerco al Senado” convocado el
domingo por el tabasqueño, para manifestarse en contra de la posible aprobación de la reforma
energética promovida por el PRI y el PAN.  ( vmsamano@yahoo.com.mx )
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